

competențe din statut membru în care se să îl utilizez. Indicații privind Citratase™: Eticheta Citratase™ este marcată cu o bară galbenă pentru a face mai ușoră distincția între soluția concentrată acidă și acidul acetat. Recipientul capacitatea de metabolizare a citratului la toți pacienții. Este posibil ca pacienții cu masă musculară redusă să iau funcție hemodinamică să nu fie potriviti fără o corecție suplimentară a concentrației de calciu liber. Comparativ cu dializa de acetat, pot fi necesare concentrații semiprecipitative mai mari de calciu și de magneziu în dializa care conține citrat pentru a obține valori sistemicе post-dializă similare. Decarepe un ion citrat este transformat rapid în 3 ioni de bicarbonat în timpul dializei, echilibrul acid-o-bazic este modificat, ceea ce poate duce la o alcaloză temporară. Prin urmare, echilibrul acid-o-bazic trebuie monitorizat în timpul tratamentului și trebuie corectat prin modificarea concentrației de bicarbonat înainte de dializă sau prin profilărirea bicarbonatului în timpul tratamentului. Dacă Citratase™ este utilizat fără reducerea anticoagulanților, poate exista un risc de sângerări și de hipercaigură, care ar fi răul său poate fi asociat cu creșterea complicațiilor accesului venos.

**St. Navodium** și **unporoș Kislí koncentrat** (nu acetatni osnovni) în Citratase™ (na citratni osnovni) za bikarbonatni hemodializo

дe: Geb. Indikation Verwende angegeb. Bedienung wirkungen reduzier. dem Geh. sollen m. forders. wiedergabe. Стартова інструкція по використанню лікарського засобу «Citrates™»

**Herstellung von Dialyseflüssigkeit zur Behandlung von Patienten mit akuter oder chronischer Niereninsuffizienz, wenn Hämodialyse oder verwandte Therapien von einem Arzt verordnet werden.**

**Zweck:** Flüssiges saures Konzentrat für die Bicarbonat-Hämodialyse. Nur in Kombination mit Bicarbonat-Hämodialysekonzept in flüssiger ( $\text{NaHCO}_3$  8,4% oder 8,6%) oder Pulverform in der Verdünnung verwenden. Wenn der Hämodialysemonitor für Online-Behandlungen vorgesehen ist, kann das flüssige saure Konzentrat auch in diesem Zusammenhang verwendet werden (siehe Leitlinie des entsprechenden Geräts). **Nebenwirkungen:** Für das saure Konzentrat wurden keine spezifischen Nebenwirkungen berichtet. Die Dialysebehandlung kann jedoch folgende Nebenwirkungen: Hypotonie, Hypertonie, Arrhythmie, Überleib, Erbrechen, Spasmen, Schüttelfrost, Kopfschmerzen, Schwindel, Taubheitsgefühl, Herzklopfen, Müdigkeit, Unwohlsein, Juckreiz, Alkalose, cerebrale Durchblutung, Atemnot, Entzündungen wurden berichtet. Blutungen oder Gerinnung während der Behandlung können zu einer geringen Dialyseeffizienz, Hämorrhagie und Problemen mit Gang führen. **Kontraindikationen:** Patienten, die überempfindlich auf Säurekonzentrate (A-Komplexen) und Citratis™ (Citratösuren) oder einen ihrer Bestandteile reagieren, mit diesem Produkt dialysiert werden. Der Typ der verwendeten Säurekonzentratformel hängt vom Elektrolytstatus des Patienten ab und der Arzt muss die richtige Formel basierend auf den An- des Patienten auswählen, um beispielsweise Hyperkaliämie (anwendbar für kaliumarme Konzentrate), Hyperkaliämie (anwendbar für kaliumfreie Konzentrate), unzureichende Magnesium- oder Konzentration und unkontrollierbare Gerinnungsstörungen zu vermeiden. Bei Patienten mit starker hämodynamischer Instabilität kann basierend auf der Gesamtindikation des Patienten eine Methode zur extrakorporalen Behandlung indiziert sein. **Warnung:** Eine Übermischung des Bicarbonatkonzentrates ist zu vermeiden. Die Konzentration der gebrauchsfertigen Dialyseflüssigkeit ist vor der Dialysebehandlung und jedes Mal, wenn ein neues Konzentrat mit dem Gerät verwendet wird, die Leitfähigkeit und den pH-Wert der Dialyseflüssigkeit überprüfen. Säure- und Citrat-Zentrale dürfen nur mit Wasser geeigneter Qualität gemäß ISO 23500-3 unmittelbar vor Gebrauch verdünnt werden. Empfehlung zur Verwendung geöffneter Behälter: Kleiner Behälter (Kanister/Lotus) max. 1 Woche, große Behälter (Container, Bag in Box) max. 1 Monat. Große Behälter (Container, Bag in Box) nach dem Trennen von zentraler Ringleitung nicht mehr verwenden. Ablauf des Verfallsdatums verwenden. Nur unbeschädigte Behälter und klare, farblose Flüssigkeit verwenden. **Hinweise:** Beutel nur für die Verwendung mit Nipro-Hämodialysemonitoren. Die des Herstellers für das Dialysegerät befolgen. Je nach Volumen kann das Konzentrat für mehr als eine Dialysebehandlung verwendet werden. Behälter bei Nichtgebrauch geschlossen halten. Anschluss von Containern oder Bag in Box an zentrale Ringleitungen müssen die Anweisungen im Anhang zur Gebrauchsanweisung befolgt werden. Das Konzentrat ist endotoxinfrei. Für Produktion und Entsorgung siehe Sicherheitsdatenblatt des Herstellers. Jeder schwierigere Vorfall im Zusammenhang mit dem Produkt muss dem Hersteller und den zuständigen Behörde des in dem der Anwender ansässig ist, gemeldet werden. **Wieso zu Citratis™?** Zur besseren Unterscheidung von Säurekonzentrat mit Essigsäure ist das Citratis™-Etikett mit einem gelben Zeichenzeichen. Metabolisationskapazität von Citrat bei allen Patienten überprüfen. Patienten mit geringer Muskulasse und/oder eingeschränkter Leberfunktion sind möglicherweise ohne weitere Konzentration des freien Kalziums nicht geeignet. Im Vergleich zu Acetatdialysat können in citrathaltigen Dialysat deutlich höhere Kalzium- und Magnesiumkonzentrationen erforderlich sein, um mische postdialytische Werte zu erreichen. Da ein Citrat-Ion während der Dialyse schnell in 3 Bicarbonat-Ionen umgewandelt wird, kommt es zur Veränderung des Säure-Basen-Gleichgewichts, übergehender Alkalose führen kann. Daher muss das Säure-Basen-Gleichgewicht während der Behandlung überwacht und durch Änderung der Bicarbonatkonzentration vor der Dialyse oder Matratzenprofilierung während der Behandlung korrigiert werden. Wenn Citratis™ ohne Reduktion der Antikoagulanzen verwendet wird, kann es zu einem Risiko von Blutungen und Hyperkoagulation wiederum mit vermehrten Komplikationen beim venösen Zugang verbunden sein. **Notes for use Acid Concentrate (acetate based) and Citratis™ (citrate based) for Bicarbonate Haemodialysis**

**Preparation of dialysis fluid for the treatment of patients with acute or chronic renal failure when haemodialysis or related therapies are prescribed by a physician.** **Intended use:** Liquid acid bicarbonate haemodialysis. Use only with bicarbonate haemodialysis concentrate in liquid (NaHCO<sub>3</sub> 8.4% or 6.6%) or powder form in the given dilution. If the haemodialysis monitor is intended online treatment, the liquid acid concentrate can also be used in this setting (see relevant machine operator's manual). **Side effects:** No specific side effects have been reported for the acid however, the dialysis treatment can have the following side effects: hypotension, hypertension, arrhythmias, nausea, vomiting, spasms, chills, headache, dizziness, numbness, palpitations, fainting, alkalosis, reduced cerebral blood flow, respiratory distress, and inflammation have been reported. Bleeding or clotting during treatment may result in low dialysis efficacy, haemorrhage, access problems. **Contraindications:** Patients who are hypersensitive to acid concentrates (A-component (Acetic acid) and Citrato™ (Citic acid)) or any of their components should not be used this product. The type of acid concentrate formula used is dependent on the patient's electrolyte status. The physician must select the correct formula based on the patient's requirements, to apply hyperkalaemia (applicable for potassium-containing concentrates), hypokalaemia (applicable for potassium-free concentrates), inadequate magnesium or calcium-plasma concentration, and coagulation disorders. For patients with strong haemodynamic instability, an alternative method of extracorporeal treatment may be indicated based on the overall patient indications. **Warnings:** bicarbonate concentrate must be avoided. The concentration of the ready-to-use dialysis fluid must be precisely monitored. Before dialysis treatment and each time a new concentrate is used check the conductivity and pH-level of the dialysis fluid. Acid and bicarbonate concentrate should only be diluted with water of suitable quality according to ISO 23503-3 immediately before use. For the use of opened containers: small containers (canisters, bags, polistainer) max. 1 week, large containers (Container, Bag in Box) max. 1 month. Do not use large containers (Container, bag) after disconnection from central ring line system. Do not use after the expiration date. Only use undamaged containers and clear colorless liquid. **Note:** Bag for use with Nipro haemodialysis Follow the dialysis machine manufacturer's instructions. Depending on the volume, the concentrate can be used for more than one dialysis treatment. Keep the container closed when not in use. Selection of Containers or Bag in Box to central ring line systems, the instructions in the appendix to the instructions for use must be followed. Concentrates is endotoxin-free. For safe application see the manufacturer's safety data sheet. Any serious incident that has occurred in connection with the product must be reported to the manufacturer and the competent authority of the state in which it is established. **Notes on Citrato™:** For better differentiation from acid concentrate with acetic acid, the Citrato™ label is marked with a yellow bar. Check metabolizing capacity of citrate Patients with low muscle mass and/or restricted liver function may not be suitable without further correction of concentration of free calcium concentration. Compared with acetate dialysate, calcium and magnesium concentrations may be required in the citrate-containing dialysate to achieve similar systemic post-dialysis values. Because one citrate ion will be converted quickly to the treatment into 3 bicarbonate ions, a change of acid/base balance occurs with the possible result of temporary alkaloisis. Therefore, the acid/base balance during treatment must be monitored by changing the pre-dialysis bicarbonate concentration, or by bicarbonate profiling, during treatment. If Citrato™ is used without reducing anticoagulants, there may be a risk of bleeding and which in turn may be associated with increased venous access complications.

**Précaution :** Concentré acide liquide pour l'hémodialyse au bicarbonate. Utiliser uniquement en combinaison avec du concentré d'hémodialyse à bicarbonate sous forme liquide ( $\text{Na}-\text{HCO}_3$  8,4% v/v).

**Waarschuwingen:** **Waarschuwing Zuur concentraat (op acetabasis) en Cirklates™ (op citraatbasis) voor de bicarbonaat-hemodialyse**  
Voorzichtigheid bij de behandeling van patiënten met acute of chronische nierinsufficiëntie, als hemodialyse of verwante therapiën zijn voorgeschreven door een arts. **Gebruik alleen in combinatie met bicarbonaat hemodialyse-concentraat in vloeibare (NaHCO<sub>3</sub> 8,4% of 6,6%) of poedervorm.** Vloeibare zuur concentraat voor de bicarbonaat-hemodialyse. Alleen gebruiken in combinatie met bicarbonaat hemodialyse-concentraat in vloeibare (NaHCO<sub>3</sub> 8,4% of 6,6%) of poedervorm en verdund. Als het het hemodialyse-apparaat bedoelt is voor online behandelingen, kan het vloeibare zuurconcentraat ook in deze context worden gebruikt (zie de gebruiksaanwijzing van het apparaat). **Bijwerkingen:** Er zijn geen specifieke bijwerkingen gemeld voor het zuurconcentraat. De dialysebehandeling kan echter de volgende bijwerkingen hebben: hoofdpijn, hypotensie, kortademigheid, misselijkheid, braken, spasmen, hoofdpijn, duizelgevoel, oogverloosheid, hartkloppingen, vermoeidheid, malaise, jeuk, alkalose, verminderde cerebrale bloedstroom, kortademigheid.

<p><b>NIPRO</b>  <b>MTN Neubrandenburg GmbH</b>  <b>Gustav-Kirchhoff-Str. 2</b>  <b>7033 Neubrandenburg, Germany</b>  <b>www.nipro-group.com</b></p> <p><b>2797</b>  <b>0086</b></p>	<p><b>UK Responsible Person:</b>  <b>Nipro Medical UK Ltd.</b>  <b>Units 12-14 South Point,</b>  <b>Ensign Way, Hamble,</b>  <b>Hampshire</b>  <b>S031 4RF, United Kingdom</b></p> <p><b>CH REP</b></p> <p><b>Theramed AG Therapie und</b>  <b>Medizintechnik</b>  <b>Sagelhofstr. 7, 6043 Adliswil</b></p>	  <p><b>Уповноважений представник</b>  <b>в Україні:</b>  <b>ТОВ «Ділансервіс» Україна,</b>  <b>03057 м.Київ,</b>  <b>вул.Зоологічна, 3-Я</b></p>
		<p>43500002          Rev.1-25/01</p>

**Nipro**  
**TN Neubrandenburg GmbH**  
Justus-Kirchhoff-Str. 2  
033 Neubrandenburg, Germany

**UK Responsible Person:**  
**Nipro Medical UK Ltd.**  
**Units 12-14 South Point,**  
**Ensign Way, Hamble,**  
**Hampshire**  
**S031 4RF United Kingdom**

**2797**  
**0086**

<b>CH</b>	<b>REP</b>
-----------	------------

Theramed AG Therapie und  
Medizintechnik  
Sagihof 7, 6043 Adligensw.  
Switzerland

